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ATA
ATA n° 10/2014. Aos nove dias do mês de julho de dois mil e quatorze, às nove horas e
quarenta e oito minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto
Camargo Piccoli, com a presença dos Conselheiros: Alessandro Morello, Antonio
Domingues Brasil, Cezar Augusto Burkert Bastos, Cláudio Rodrigues Olinto, Douglas
Bezerra de Araújo, Elizaldo Domingues dos Santos, Eloi Mello Filho, Fabiane Binsfeld
Ferreira dos Santos, Flávia Costa de Mattos, Gustavo da Cunha Dias, Jeferson Avila
Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Lauro Roberto Witt da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl,
Régis Pinheiro Maria e Vitor Mauro Fiori; ausentes os Conselheiros: Diego Mion do
Carmo, Eduarda Belloni, Ernesto Luiz Gomes Alquati, José Antônio Scott Fontoura e
Mauro de Vasconcellos Real; justificadas as ausências dos Conselheiros: Ademir
Cavalheiro Caetano, Alice Gonçalves Osório, Carla Silva da Silva, Daniel Souza, Felipe
Tempel Stumpf, José Francisco Almeida de Souza e Tales Popiolek Junior; presente
como convidada a servidora Thais Andrezza dos Passos. Antes de dar início à reunião o
Prof. Piccoli apresentou ao Conselho a servidora Thais Andrezza dos Passos, que
desenvolverá suas atividades junto ao laboratório de Metalografia. Na sequência, o Prof.
Piccoli deu início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 08/2014 – A ata
foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi
aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 40/2014 – Projeto de

Extensão intitulado “Retratando a Engenharia existente no cotidiano do Pólo

Naval de Rio Grande sob a ótica do Setor de Petróleo e Gás” – Prof. Lauro Roberto

Witt da Silva – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi

favorável à aprovação do projeto. O Prof. Cezar esclareceu que era um projeto antigo e
que agora está sendo registrado junto à Câmara de Projetos. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 41/2014 –

Projeto de Extensão intitulado “Uso e Reuso de Materiais do Petróleo: um espaço

para soluções criativas” – Lauro Roberto Witt da Silva – O Prof. Piccoli fez a leitura
do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação do projeto. Colocado o
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP

45/2014 – Projeto de Extensão intitulado “Levantamento Planialtimétrico Balneário

Cassino - Leivas Otero” – Prof. José Antonio Fonseca de Antiqueira – Ad

Referendum – O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório, salientando que o mesmo foi

favorável à aprovação do projeto. Informou a existência de ad referendum. Colocado o ad

referendum em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP

46/2014 – Alteração no Plano de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado

“Controle tecnológico de solos e concreto em obras das subestações Santa

Vitória e Marmeleiro em Santa Vitória do Palmar/RS” – Prof. Cezar Augusto Burkert

Bastos – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à
alteração no plano de trabalho do projeto, a qual consiste em modificação da equipe do
referido projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 43/2014 – Projeto de Ensino intitulado

“Projeto de uma ponte de concreto”– Prof. Mauro de Vasconcellos Real – O Prof.

Piccoli fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável a aprovação do



21/8/2014 Chave de Autenticidade: 146.2094.01343.20140821154821

https://www.sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 2/3

projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sétimo assunto: Relatório nº 02 referente ao primeiro semestre de
2014 – Prof. Fábio Borges – O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório destacando que o

desenvolvimento da tese está dentro do cronograma e que a data provável de conclusão
do curso é julho de 2017. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por
unanimidade. Oitavo assunto: Relatório nº 03 – Semestre de afastamento nº 2 –

Prof.ª Ana Paula Gomes – O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório destacando que o

desenvolvimento da tese está dentro do cronograma e que a data provável de conclusão
do curso é março de 2016. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por
unanimidade. Nono assunto: Afastamento para realização de pós-graduação –

Fabiano Jorge Macedo – O Prof. Piccoli salientou que se trata de afastamento para

realização de mestrado a realizar-se de 04 de agosto de 2014 a 04 de agosto de 2016. O
Prof. Piccoli informou, ainda, que o Prof. Volnei, responsável pelo laboratório onde o
servidor Fabiano desenvolve suas atividades, já se manifestou de maneira favorável ao
afastamento em questão. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por
unanimidade. Décimo assunto: Transferências de disciplinas para a Escola de
Engenharia – Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional – O

Prof. Piccoli explicou que se trata de disciplinas do Programa de Pós- Graduação em
Modelagem Computacional, lotadas no IMEF e no C3, mas que estariam melhor lotadas
na Escola de Engenharia.  O Prof. Piccoli fez a leitura do Mem. CCPGMC nº 27/2014, o
qual solicita a transferência das disciplinas Teoria Construtal (03049P), Tópicos em
Modelagem de Sistemas Termofluídos (03052P) e Transferência de Calor e Mecânica
dos Fluidos Computacionais (03053P), lotadas no IMEF, e TE MC – Transferência de
Calor e Convecção Computacional (21097P), lotada no C3. Colocado o assunto em
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Oferta de

disciplinas de Graduação da Escola de Engenharia para o segundo semestre de
2014 – O Prof. Piccoli destacou que o documento foi encaminhado a todos os docentes e
que ajustes serão efetuados em virtude da contratação de docentes substitutos. Também
poderão ocorrer eventuais ajustes no tocante a vagas e horários. Colocado o documento
em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo assunto:

Regulamentação do processo de eleição para o Conselho da Unidade – Biênio
2015-2016 – O Prof. Piccoli informou que as eleições para o Conselho da Unidade e para

as Coordenações de Curso deverão ocorrer em meados de novembro e que em breve
uma comissão deverá ser formada. Décimo terceiro assunto: Regulamentação do

processo de eleição para as Coordenações de Curso e Comissões Assessoras –
Biênio 2015-2016 – O Prof. Lauro suscitou a questão da vacância do cargo de

Coordenador Adjunto do Curso de Engenharia Mecânica Empresarial para o final do
biênio 2013-2014. O Prof. Piccoli explicou que no período de 22/01/2014 a 24/01/2014
foram abertas as inscrições para docentes que desejassem concorrer ao cargo de
Coordenador Adjunto do curso de Engenharia Mecânica Empresarial e que não houve
interessados. Assim, faltando apenas seis meses para o término do mandato e
considerando, ainda, o tempo que se levaria para a realização de um processo eletivo
seria inoportuno a realização de um processo eletivo apenas para a conclusão do
mandato relativo ao Biênio 2013-2014. O Prof. Eloi falou sobre necessidade de, nas
próximas eleições, eleger suplentes. O Prof. Piccoli explicou que a composição das
Coordenações de Curso é estabelecida por norma da Universidade, não existindo a
previsão de eleição de suplentes. Entretanto é possível a eleição de suplentes para o
Conselho da Unidade caso haja uma alteração no regimento da Escola de Engenharia.
Também foi levantada dúvida sobre a legalidade de uma eleição somente para
Coordenador Adjunto, uma vez que o Prof. Lauro foi, inicialmente, eleito como
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Coordenador Adjunto, sendo nomeado Coordenador pro tempore após o pedido de
exoneração do Prof. Carlos Lima. Assim, optou-se por esclarecer esta questão antes de
decidir sobre um eventual processo eletivo. Décimo quarto assunto: Assuntos
Gerais – O Prof. Brasil levantou algumas questões sobre a mobilidade acadêmica,

destacou que não existe um planejamento por parte da Universidade e que a todo o
momento alunos saem e retornam às turmas, ocasionando a necessidade de realização
de um número excessivo de provas. O Prof. Cezar foi ao encontro da ideia, afirmando que
essas idas e vindas dificultam o planejamento de atividades em grupo. O Prof. Eloi
sugeriu a inclusão de um maior número de disciplinas na lista daquelas que não podem
ser antecipadas. A Prof.ª Fabiane afirmou que ao impossibilitar os alunos de antecipar
disciplinas ocasiona-se um grande atraso na conclusão do curso e que a ideia é que os
alunos possam cursar no exterior disciplinas que não são oferecidas por aqui. Destacou
ainda que realmente esse é um processo trabalhoso ao docente, mas necessário. O Prof.
Gustavo afirmou que se faz necessário um processo de feedback. O Prof. Brasil alertou
sobre a necessidade de rever os regimentos e sanar eventuais falhas, inclusive
questionando no âmbito da Universidade se a atual forma da composição das comissões
de curso está sendo efetiva. O Prof. Brasil mencionou, ainda, os problemas que enfrentou
na marcação de férias. O Prof. Piccoli explicou que a exigência de marcação de férias
com no mínimo 60 dias de antecedência é oriunda de recomendação do Tribunal de
Contas. O Prof. Gustavo falou que essa antecedência não deveria ser exigida quando não
houvesse repercussão financeira. O Prof. Jeferson falou sobre sua insatisfação com a
forma que o serviço de portaria é organizado durante os fins de semana e sobre o horário
de fechamento dos prédios durante a semana. O Prof. Cezar relembrou que os cursos de
Engenharia Mecânica Naval e Engenharia Civil Costeira e Portuária passarão por
processo de avalição, reiterando o pedido de especial empenho dos docentes dos cursos
para o fornecimento de todas as informações e documentações necessárias. Por fim, o
Prof. Morello alertou sobre a necessidade de inserção dos planos de ensino no sistema.
Nada mais a tratar, o Prof. Humberto Piccoli encerrou a reunião às onze horas e vinte e
cinco minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Humberto
Piccoli, que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei.
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